



川口市立在家中中学校 川口市大字安行領在家272番地
048(295)4102 FAX 048(295)5661
URL <https://zaike-j-kawaguchi-saitama.edumap.jp/>



・心身ともにたくましい生徒
・自ら進んで学ぶ生徒
・豊かな情操を培う生徒

巳年へび年に思うこと

校長 鈴木 玲

明けましておめでとうございます。旧年中は本校の教育活動に多大なるご支援とご協力を賜り、心より感謝申し上げます。また、本年も在家中中学校をよろしくお願い致します。

令和7年は巳年、へび年になります。蛇というと「怖い」と感じたり、その見た目が苦手だったりする人が多いでしょう。「毒」をイメージし、生命を脅かす存在だと思える人もいます。しかし、昔から日本では神話や民話にも多く登場し、生活に身近な上、神聖な存在だと考えられたりもしています。「蛇の夢を見ると良いことがある（特に金運が上がる）」という話を聞いたこともあります。他にも水の神様や長寿の象徴とされています。また、古代エジプトでも蛇は「死を運ぶ恐ろしい存在」である一方で、脱皮を繰り返して成長することから「無限に再生する生命の象徴」でもあります。日本とエジプト。遠く離れている国でも、似たような捉え方をされているようです。さらに、ツタンカーメン王のマスクを思い浮かべてみてください。頭部には〈蛇形記章〉といわれるコブラを象った装飾がつけられています。これは王権や神聖なものの象徴としてファラオ（古代エジプトの王の称号）がつけていたものだそうです。

怖いと感じたり、その見た目から敬遠されたりする蛇も、少し見方を変えて、そのものを正しく理解すれば、むしろ高貴で神聖な存在として見ることができそうです。そしてこのことは何に対しても同じことが言えそうで、苦手なことも多様な側面から捉えたり正しく深く知ることによって新たな発見ができるのだと、年の始めに改めて考えさせられました。これからはみなさんも「やらず嫌い」をなくし、様々なことにチャレンジしていけるといいですね。

巳年を迎えて思ったことをもう一つ。巳年の『巳』に似た文字に〔巳〕や〔己〕があります。時々、どの字を使うのか迷ってしまうほどですが、これらの3つの漢字は異なる字で、もちろん意味も違います。さらに言えば〔巴〕という字も似ていそうです。〔巴〕はもともと蛇がとぐろを巻く形から成る文字と言われています。その後、水が渦を巻いている意味にも用いられるようになりました。これらの文字の意味を並べていたら、巳年に本校が目指すべき姿が思い浮かびました。

巳 … 十二支の6番目。動物ではへび。方位では南南東。

巳 … すでに。（過去に行われていたこと） もはや。

己 … おのれ。自分。（自己）

巴 … 湧き出した水がうずを巻いて外へめぐり回る様子。



巳（過去）に学んだ内容を確実に身に付け、それらを活かしながら 己（自分）の考えを導き出し、巴（湧き出し外へあふれる）ように生き生きと表現し合える生徒

巳年に目指す在家中生の姿はいかがでしょうか？ 良いと思うのですが。蛇足でしたかねえ。